



Die München-Partei.

An den Bezirksausschuss 13 - Bogenhausen
z. Hd. Frau Angelika Pilz-Strasser, Vorsitzende

Karin Vetterle
Fraktionssprecherin
Fritz-Meyer-Weg 5
81925 München
E-Mail: karin.vetterle@kvdesign.de
Tel. 089 951571
Mobil 0171 6516774

München, 13.04.2017

ANTRAG

Ausarbeitung eines modernen Beleuchtungssystems mit Einsatz von LED-Straßenleuchten im Neubaugebiet „Prinz-Eugen-Park“

Die Stadt München – hier das Baureferat, Abtlg. Quivid – wird gebeten, für das Neubaugebiet „Prinz-Eugen-Park“ ein Beleuchtungskonzept mit modernen LED-Straßenleuchten identitätsstiftend wirkend einzuplanen. Dabei sollen mit unterschiedlichen Leuchtmittelfarben (warme und kalte Farben) in verschiedenen Leuchthöhen (für Bürgersteige/Straßenzüge, Plätze und Grünwege unterschiedlich) verschiedene reizvolle und ansprechende Akzente gesetzt werden.

Dem Bezirksausschuss soll dabei mindestens ein erster Besprechungstermin eingeräumt werden.

Begründung

Im Jahr 2015 begann ein Pilotprojekt im Stadtteil Freiham. Dabei sollten LED-Straßenlaternen unterschiedlicher Leuchtfarben im Rahmen eines Beleuchtungskonzeptes für Straßen, Wege und Plätze entsprechende Akzente setzen. Das Baureferat der Stadt München stand schon damals dieser Idee sehr offen und positiv gegenüber.

Im Zuge des neuen Baugebiets „Prinz-Eugen-Park“ ergibt sich die Chance, ein innovatives, energiesparendes und künstlerisch ansprechendes **Gesamtkonzept für die Beleuchtung von Beginn** an zu entwickeln und umzusetzen und dabei innovative Leuchtmittel zu verwenden. Mittels einer durchdachten Beleuchtung kann zudem das Sicherheitsempfinden der künftigen Bewohnerinnen und Bewohner verstärkt werden.

LED-Leuchten sind langlebig, energie- und co²-sparend, wartungsarm und benötigen deshalb einen wesentlich niedrigeren Betreuungsaufwand für die Stadt. Zwischenzeitlich ist auch die Anschaffung von LED-Leuchten durch Preisverfall erheblich preisgünstiger geworden. Lichtverschmutzung kann durch eine gute Lichtlenkung der LED-Technik minimiert werden. LED-Licht in attraktivem „Kleid“ neuer interessanter Formen sind eine Aufwertung des Neubaugebiets.

gez. Karin Vetterle
Fraktionssprecherin im BA13
für die SPD-Fraktion